

Viene de página 2

¿es electoralismo programar la urbanización de los espacios libres de nuestra ciudad, la mejora del alumbrado público, la de la red de agua potable para evitar pérdida de un bien tan escaso y necesario, la renovación de aceras en aquellas calles cuyo deterioro lo está exigiendo, los acerados de la Barriada del Poblado, el acondicionamiento de la Avenida de Andalucía, la conclusión de los mercados de minoristas y mayoristas, la conclusión del Centro Cultural, el acondicionamiento de la Estación de Autobuses para el Conservatorio de Música, el acondicionamiento de las instalaciones deportivas, y la construcción de un Pabellón Polideportivo acorde con las necesidades de esta índole en Puertollano?. Pues bien, digamos cuál es su tuarico, cuál no es necesario. Ciertamente que puede argumentarse que alguna de ellas puede posponerse, pero tengan en cuenta que de su coste total, sin necesidad de abrumar con cifras, de cada cien pesetas invertidas en estas inversiones, sesenta y tres proceden de subvención y treinta y siete son las que aportamos con el esfuerzo común.

Se ha dicho que estas obras se programaron en el anterior presupuesto y en su desarrollo se dan de baja para repetirlos ahora con fines electorales. Eso es decir una verdad a medias, que, como también se suele decir, resulta una mentira, porque las obras programadas en el ejercicio anterior tenían una ejecución bianual de los cuales en 1994 se han ejecutado casi el setenta por ciento, y que para completarlas, juntamente con otras nuevas se percibirán casi mil millones de pesetas más de subvención, lo cual evidentemente, no es mal negocio.

También sabemos que es a partir de estas inversiones desde donde se hace al presupuesto la crítica de aumentar desorbitadamente la deuda. Por una parte, entendemos que, seriamente, debe diferenciarse entre gasto e inversión. El gasto es lo que se consume de forma automática; la inversión es lo que se hace para el presente y las generaciones futuras, lo que justifica que su coste también tenga que ser, en alguna medida, repartido por ellas. Pero es que además, la carga financiera para este futuro, no supone ni con mucho los índices de endeudamiento que se estiman por la doctrina hacendística como alarmantes, es decir, se encuentra controlado para que no se origine esa hipótesis que se dice por la Oposición, porque del 18% calculado prudentemente, al 25% quedan siete puntos.

Y sin ánimo de electoralismo, en el capítulo del gasto corriente, que es donde se puede hablar de despilfarro, se ha actuado de forma claramente restrictiva, donde haciendo abstracción de los incrementos naturales del coste de la vida, no es que se han mantenido en su cuantía, sino que incluso se han rebajado sensiblemente (partidas tan criticadas como electorales, cuales son atenciones

protocolarias, promoción de imagen institucional, publicidad y propaganda se han bajado casi el 50% en su conjunto), es probable que ello no sea muy significativo cuantitativamente considerado, pero si evidencia una voluntad de austeridad y lejos de todo electoralismo.

Aunque hemos procurado huir de cifras y porcentajes en la explicación global del Presupuesto, es probable que nos hayamos extendido demasiado en esta exposición explicativa, pero creíamos que los ciudadanos tendrían así una visión más completa y que su propio discernimiento haga la valoración que su madurez política, estime más oportuna.

En síntesis, calificamos estos Presupuestos de restrictivos en el gasto corriente y expansiones en la inversión, porque la austeridad no debe anquilosar el dinamismo que tiene que impulsar la vida de los pueblos.

Y como conclusión, que dígame lo que se diga, podemos afirmar que en su elaboración sólo nos ha guiado lo que entendíamos que era beneficio para los intereses generales de nuestra ciudad.

Ana M^a Carmona Duque
Portavoz del Grupo Municipal del PSOE

posiblemente por una incapacidad de negociarlas a tiempo o por la peculiar situación a la que el PSOE llevó a nuestra ciudad con dos cambios de alcaldía en siete meses. El importe de esas obras se ha dado de baja en el presupuesto pasado y nuevamente aparecen en éste como si de nuevos logros se tratara.

Los gastos ordinarios son restrictivos un año más, pero sobre todo en un capítulo en el que ni deberían serlo y si decíamos al principio que el Ayuntamiento debería ser ejemplo para las empresas privadas, debería serlo para convertir el empleo precario en fijo. No ha sido así puesto que un elevado porcentaje del presupuesto de personal sigue siendo para trabajo eventual, sobre todo y como siempre en los servicios mas deficitarios como los de parques y jardines.

En el capítulo de la Solidaridad queremos lamentar desde Izquierda Unida la actitud del resto de los grupos: PSOE; PC e IC, que unánimemente votaron en contra de nuestra propuesta de destinar un 0,7 % del presupuesto ordinario para ayuda al Tercer Mundo. Es preocupante que cuando en todo el país se siente la necesidad de destinar esa cantidad a ese mundo con el que tenemos una deuda social importante, en nuestra ciudad nos lavemos la cara organizando mal y a destiempo una semana de la solidaridad, que no compromete a nada, y no se quieran destinar 23 millones de un presupuesto de más de 5.500 para ayudar a ese Tercer Mundo, habiendo dado una verdadera muestra de solidaridad y responsabilidad.

Paula Fernández Pareja
Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida

y transparente con unas necesarias dosis de eficacia. Es imprescindible que los gobernantes que de forma alternativa rigen sus destinos, deben ser personas con la necesaria preparación. Si no esa formación como gestor, tarde o temprano aparecen las carencias de forma indefectible.

Una vez conocido el hecho, con los comentarios que se han suscitado, la guinda del pastel político-otoñal la ha puesto el Sr. Alcalde, culpabilizando a los medios de comunicación por difundir la noticia, señalando que estamos viviendo una situación similar a la que tuvo nuestro país en la Segunda República. ¡Y se ha quedado tan tranquilo!

Nosotros pensamos que lo ocurrido es grave porque entraña poca claridad o al menos poca seriedad en la aceptación de un gasto que no lo respaldaba ningún documento acreditativo. Qué fácil hubiese sido, si de un hecho aislado se tratase, admitir el error y dejar aclarado de forma abierta ante los grupos municipales de oposición las pautas que están siguiendo en otros hechos similares. Se hubiese admitido como una excepcionalidad y el asunto habría quedado zanjado. Ahora, si la respuesta es atacar a quien en la práctica de su profesión los difunde, si surgen los comentarios agrios y no se sabe aceptar la transparencia como principio democrático y la participación plural en la gestión de gobierno, a nosotros se nos antoja que a pesar de los años que el PSOE gobierna Puertollano en mayoría absoluta, la madurez es una asignatura que aún tiene pendiente.

Julián Bueno Luchena
Portavoz del Grupo Municipal del Partido Popular

Con este objetivo y con la importantísima colaboración y también (¿por qué no decirlo?) complicidad de la Junta de Comunidades, el Grupo Municipal del PSOE se apresta a ofrecernos toda una larga cadena de inauguraciones en las fechas previas a las elecciones, algunas, las menos, de obras faraónicas a las que tan acostumbrados nos tiene, y otras, las menos, cuya necesidad en estos momentos es, cuando menos cuestionable.

En su afán de conservar el gobierno de la Ciudad tras las próximas elecciones y no conforme con la cuantiosa suma de millones que recibe de la Junta en concepto de subvenciones, el grupo municipal del PSOE va a endeudar aún más a la Ciudad con tal de lograr su objetivo. No ha sido obstáculo para ello que Puertollano deba ya más de tres mil millones de pesetas, ni que con los nuevos préstamos pase a deber más de tres mil quinientos millones; como tampoco lo es que el Grupo Municipal del PSOE sepa que esas deudas las tendrán que pagar las Corporaciones venideras que, de esta forma se verán seriamente hipotecadas. El poder es el poder y a su consecución y conservación se ha de sacrificar todo, incluso la ética política, que impo-

ne a los gobernantes un determinado proceder que no se aprecia en el PSOE.

Una vez se lleve a la práctica este presupuesto, Puertollano contará con más equipamientos, veremos más cemento y terrazo por doquier, pero seruiremos sin contar con aquello que pudiera contribuir a garantizar el futuro de la Ciudad, su pujanza, su crecimiento y su prosperidad. Por ello, este Presupuesto para 1995 nos va a proporcionar a los puertollanenses oropel, pero no nos va a situar en el camino que conduce al Puertollano que todos deseamos.

Francisco Barrios Vizúete
Portavoz del Grupo Municipal de Iniciativa Ciudadana

Técnicamente no tengo nada que objetar a este 3^{er} expediente de modificación, pero sí merece crítica a la gestión política.

Se han dado de baja una serie importante de millones, que tenían que haber venido de otras administraciones para inversiones en el año 1.994, inversiones que en los anteriores presupuestos se habían "vendido" a los ciudadanos de Puertollano como programas millonarios y como grandes logros del equipo de Gobierno. ¿Qué ha pasado para que estos programas millonarios no se desarrollaran en 1994?. Por distintas causas, bien porque se ha llegado tarde en la presentación de documentación a esas administraciones, bien porque se ha confiado en compromisos verbales pendientes de firmarse y que cuando se ha conseguido hacerlo en el 3er. trimestre del año, ya no daba tiempo material en los dos o tres meses a ejecutar los otros, el caso es que no se ha sido capaz de gestionar estas subvenciones en el año 1994 y no se ha cumplido el compromiso que se tenía con los ciudadanos.

Por último el punto más importante del Pleno, los presupuestos para 1995.

Este presupuesto hay que valorarlo como preocupante, es un presupuesto que acentúa aún más la hipoteca que se está generando y que se dejará de herencia a futuras corporaciones. Herencia que obligará a quien gobierne en un futuro a no poder acometer ninguna inversión importante o extraordinaria; con atender a pagar deudas, tendrá más que suficiente.

Es algo que se tendría que tener en cuenta a la hora de hacer los presupuestos para inversiones multimillonarias y no siempre necesarias, en su mayoría con cargo a préstamos, que son responsables de la enorme deuda municipal que alcanza al final de 1994 la cantidad de 3.014.048.675 pesetas. Tres mil catorce millones cuarenta y ocho mil seiscientos setenta y cinco pesetas., sin contar las propuestas de préstamos que entrarán en el año 1995.

Pilar Mozos
Portavoz del Grupo Municipal Mixto

Aprobada la construcción del nuevo edificio de Correos

El Ayuntamiento ha concedido finalmente la licencia de obras para la construcción de un edificio de Correos y Telégrafos, en un solar de la calle Torrecilla, que tiene unos 800 m². Con esta decisión se cierra la incertidumbre que se ha mantenido en los últimos meses sobre la construcción de las nuevas dependencias de Correos, por la paralización del proyecto impuesta por el Ayuntamiento.

En junio del pasado año, las obras de construcción del nuevo edificio de Correos fueron adjudicadas a la empresa Fomento de Construcciones y Contratas (FCC), por un presupuesto de 94 millones de pesetas. La previsión era que las obras comenzarían en septiembre del 94.

Sin embargo, el Ayuntamiento denegó la preceptiva licencia de obras, a la vista de que el proyecto que se iba a llevar a cabo contemplaba una edificación menor a la existente, y en consecuencia, iba a resultar claramente insuficiente.

El Alcalde envió una carta al ministro de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente, José Borrell, en la que le rogaba que construyese un edificio de mayores dimensiones.

La concesión de la licencia de obras a Correos y Telégrafos se produce una vez que el nuevo proyecto presentado por el Ministerio se ajusta a los requerimientos del Ayuntamiento, tanto en lo relativo al volumen de edificación como a la adecuación de la fachada con el entorno. El plazo de ejecución de las obras se mantiene en ocho meses. ■

Centro Juvenil de nuevas tecnologías

Puertollano va a contar con un Centro Juvenil de Nuevas Tecnologías, que estará situado en los locales de la calle Benéfica número 1-B, y en el cual la juventud podrá encontrar formación, práctica, experiencia y entretenimiento. La obra ha sido adjudicada por 25 millones de pesetas.

La Asociación Benéfica de Puertollano ha cedido al Ayuntamiento 623 metros cuadrados, de los 795 m² del edificio, para acondicionarlo como Centro Juvenil. Para mantener la independencia entre las sedes de ambas entidades, se crea una escalera de acceso directo al Centro de Nuevas Tecnologías.

El Centro pretende preparar profesionalmente a los jóvenes en nuevas tecnologías de gran futuro. ■